

Le rôle de l'état

The role of the state

Frédéric BIZARD

Résumé

Ces dernières décennies, l'implication de l'État dans la régulation, l'organisation et la modernisation de notre système de santé s'est renforcée. L'État s'est efforcé de garantir l'accès universel aux soins, de développer des politiques de prévention, d'améliorer l'organisation des soins et de favoriser la modernisation numérique du secteur de la santé.

Cependant, la situation actuelle de notre système de santé montre que cette étatisation et, plus largement, la gouvernance qui en a résulté, n'ont pas permis de réaliser la transformation nécessaire pour adapter le système au nouvel environnement. Il devient donc impératif de repenser cette gouvernance afin de corriger les failles existantes et relever les défis présents et futurs en matière de santé.

C'est par une refonte de la gouvernance que nous redonnerons à l'État son rôle de stratège et de régulateur, tout en impliquant davantage les parties prenantes du système, par une délégation de service public, en leur offrant une responsabilisation accrue dans le fonctionnement global, à travers une démocratie sanitaire et sociale renouvelée et efficace.

Pr Frédéric BIZARD

Mots clés

- Démocratie sanitaire et sociale – Délégation de service public

Abstract

In recent decades, the State's involvement in the regulation, organization, and modernization of our healthcare system has strengthened. The State has strived to guarantee universal access to care, develop prevention policies, improve the organization of care, and promote the digital modernization of the healthcare sector.

However, the current situation of our healthcare system shows that this nationalization and, more broadly, the resulting governance, have not enabled the transformation necessary to adapt the system to the new environment. It is therefore imperative to rethink this governance in order to correct existing flaws and address current and future healthcare challenges.

It is through an overhaul of governance that we will restore the State's role as strategist and regulator, while further involving the system's stakeholders, through a public service delegation, and offering them greater accountability in its overall functioning, through a renewed and effective healthcare and social democracy.

Pr Frédéric Bizard

Keywords

- Strategic state – Health & social democracy – Public service delegation